



Columna

**Paula Guerrero Zaro**

Magister en Adm. de empresas / Ing. civil industrial

ChatGPT

ChatGPT corresponde a un modelo de lenguaje natural avanzado que permite a las personas, que tengan una cuenta en la plataforma OpenAI, interactuar con él de manera casi similar a cómo podríamos interactuar con otras personas, lo que lo convierte en una herramienta útil para una variedad de aplicaciones y casos de uso.

Para poder entender el uso hay que poder hacer la prueba.

Busqué por una tarea de mi hija sobre la vida y muerte de Sansón, le transmito a ella la respuesta de CHAT GTP y me responde: "Mamá déjame mejor pensar y buscar en el texto".

Gobernadores Regionales y me señaló que el Gobierno Regional es liderado por un Intendente. Es claro porqué respondió esto, la data que administra es hasta el año 2021. Luego, volví a preguntar sobre temas más específicos cómo una estrategia de desarrollo regional y me arrojó: "Una estrategia de desarrollo regional suele ser el resultado de un proceso participativo

Lo hice, por ejemplo, partí preguntando: ¿Qué son los Gobiernos regionales en Chile? La máquina virtual respondió y explicó la forma de Gobierno y administración, pero no acertó porque hoy están en ejercicio los

que involucra a diversos actores sociales, económicos y políticos de la región, y se basa en un análisis riguroso de las fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas (conocido como análisis FODA) de la región". Después, seguí realizando otras consultas respecto a grupos vulnerables, respondiendo sobre las fuentes de información y en comunas donde hay mayor concentración de población. Por último, consulté por brechas de género en Chile y Atacama, y me arrojó un resumen acertado sobre el índice global de brecha de género 2021 del Foro Económico Mundial, donde Chile ocupa el puesto 84 de 156 países, como también otros papers de interés y, a su vez, recomendó un software denominado datawrapper; siendo de interés explorarlo.

En el camino de estudiar un poco más este fenómeno busqué por una tarea de mi hija sobre la vida y muerte de Sansón, le transmito a ella la respuesta de CHAT GTP y me responde: "Mamá déjame mejor pensar y buscar en el texto". Muy válida respuesta por, sobre todo, humana. En suma, uno no debe perder la perspectiva que hay una interacción con una plataforma, no hay sentimientos de por medio; hay datos que uno debe revisar y poder razonar si la respuesta está en lo correcto o no de acuerdo con la experiencia y conocimientos adquiridos como también aplicar un uso racional.